

# 子どもと共に

令和8年1月9日  
松山市立中島中学校  
校長 村上 正

新年明けましておめでとうございます。本年もよろしくお願ひいたします。

## 【始業式 校長式辞より】

今年は午年ですね。今日は、「馬」の話をします。一つ目、馬はとても大きく力の強い動物ですが走るときに後ろを振り返りすぎることはできません。もし走りながら後ろばかり見ていたら、つまずいて転んでしまうからです。だから馬は、前を見て走ります。皆さんも、これまでの学校生活の中で、うまくいかなかつたこと、後悔していることがあるかもしれません。しかし、3学期は前を見る学期です。過去ではなく、これから自分がどうなりたいかを考えてほしいと思います。

二つ目、馬は人の小さな合図をよく聞いて動きます。大きな声や強い力ではなく、ほんの少しの合図で方向を変えます。これは、人間にも当てはまります。大きな目標よりも、「毎日、少し、何か頑張る」「必ず自分からあいさつをする」などの小さな行動が、皆さんを確実に成長させます。

三つ目、馬は信頼すると予想以上に力を発揮します。逆に、不安や怒りを感じると、本来の力を出せません。クラスも同じです。お互いを信頼できると、一人ではできないことができます。3学期は、今のクラスで過ごす最後の時間です。信頼し合える時間を大切にする学期にしましょう。

## 3学期の抱負

### 【1年生】

約2週間の冬休みの中で頑張ったことが二つあります。

一つ目は吹奏楽部のアンサンブルコンテストです。本番まで指導員や顧問の先生方からの指導を基に練習を重ねました。当日は、今までの練習の成果を発揮し、銀賞をいただきました。目標にこそ届きませんでしたが、楽しく演奏することができました。しかし、もっと上手く演奏できるようになります。次の大会では金賞がもらえるように、部活動を一生懸命に取り組んでいきたいです。

二つ目は家の手伝いです。私の家はミカン農家です。冬休みには、ミカンの収穫や選別の作業を毎年しています。一日中作業をすることも多くあり、父の大変さを実感しました。とてもしんどい作業でしたが、その分、達成感を得ることができました。

今日から始まる3学期、特に頑張りたいことは勉強です。2学期末テストでは目標としていた点数を取ることができませんでした。そのため、学年末テストで満足のいく点数を取ることができるよう頑張ります。授業で学んだ内容を振り返り、分からぬところがあつたら先生に質問したり、問題を解き直したりしたいです。

また、3か月後には2年生になり後輩ができます。これまでの生活を見直し、規則正しい生活を心がけるとともに、周りの見本になれるように、何事にも自分から積極的に行動していきます。

### 【2年生】

私は冬休みに「勉強と習い事の両立をする」という目標を立てて過ごしました。特に勉強の面では、これまで苦手意識のあった数学の復習を重点的に行いました。まず、冬休みが始まるまでに今までのテストを見返し、自分がどの単元を十分に理解できていないのかを分析しました。次に、分からぬところはそのままにせず、姉などにも教えてもらいながら一つ一つ確認しました。以前は

解けなかった問題も少しづつ解けるようになりました。その積み重ねで、数学への苦手意識が少し和らいだように感じています。

また、私は三つの習い事に通っていますが、冬休み中はどれも手を抜かず、一生懸命取り組むことができました。特に、ダンスは私が最も力を入れている習い事で、3月に控えている大会に向けて、寮でも毎日ストレッチをしたり、苦手な技を繰り返し練習したりしました。自分が思うようにできない日もありましたが、日々継続することで少しづつ上達することができました。

3学期では、これまで続けていた勉強とダンスの両方をさらにレベルアップさせたいと思っています。学習面では日々の授業を大切にし、その日の内容をその日のうちに復習していきたいです。また、苦手な分野からも逃げず、積極的に向き合う姿勢を持ち続けたいです。そして、学年末テストでより良い結果を残したいです。また、ダンスでは、大会本番で自信を持って踊れるよう、毎日の練習を丁寧に積み重ねていきたいと思います。

冬休みに得た学びと成長を無駄にせず、3学期も全力で取り組んでいきたいです。そして、3か月後には、最高学年になります。中島中学校の中心となり、後輩たちを学校でも寮でも引っ張つていけるよう、自覚と責任をもった行動を取りたいです。

### 【3年生】

今年の冬休みは、悔いなく受験勉強に取り組むことができました。毎日計画を立て、小さな目標を達成することを繰り返しました。特に英語の学習に力を入れ、重点的に復習しました。やりたいことを我慢しないといけないこともありましたが、「やる前から言い訳をしない」、「人のせいにしない」という言葉を心にとめて生活することができました。

今日から中学校生活最後の学期が始まります。まずは、全員で受験という大きな試練を乗り越えたいです。受験本番が近づき、不安や心配になることもあります。しかし、仲間とお互いに励まし合って、最後まで諦めずに努力を続けたいです。また、これからはささいなことも、中学校生活最後となっていきます。仲間と過ごす時間を大切にして、一日一日を過ごしていきたいです。そして中生として、最高学年として、大好きな中島中学校のためにできることを考え、行動していきたいです。これまで支えてくれた人への感謝の気持ちを忘れず、悔いの残らない3学期にします。

## アンサンブルコンテスト

昨年の12月27日に愛媛県生涯学習センターで行われた全日本アンサンブルコンテスト中予地区大会に吹奏楽部が出場しました。

### ～結果～

木管五重奏 銀賞  
金管四重奏 銅賞

今回のコンクールは、練習期間が短く、不安で一杯でしたが、チームのみんなでアドバイスを出し合い、曲を仕上げることができました。コンクール本番では、とても楽しく演奏することができました。次のコンクールでは、今回の経験を生かして頑張りたいです。



中島中学校ホームページ  
のQRコードです。  
ぜひご覧ください。



島の観光宣传大使「しまぼう」